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Protokoll des ordentlichen Jugendtages 2022 
 
Datum:   27.04.2022 
Zeit:       19:00 Uhr Beginn des ordentlichen Jugendtages 2022 
Ort          Haus des Sports, Olympiasaal, Schäferkamp 1, 20357 Hamburg 
 
 
Top a) Begrüßung 
 

Brigitte Schwemmler begrüßt alle anwesenden Vereinsvertreter*innen und startet um  
19:10 Uhr den HBV Jugendtag 2022. Eine Jugendsprecherwahl findet nicht statt. 

 
Sabine Lohmann wird entschuldigt. Brigitte Schwemmler steht für eventuelle Fragen zum 
Haushalt zur Verfügung. 
 

 14 Vereine sind anwesend, für die Zukunft wünscht sie sich wieder mehr Beteiligung. 
 
Top b) Feststellung der berechtigten und vertretenen Stimmen 

Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht gem. HBV Satzung § 13 (2) mit der 
Veröffentlichung in der HBV Aktuell 15-22 vom 14.04.2022. Die direkte Einladung wurde 
am 13.04.2022 per E-Mail an die Abteilungsleiter und Jugendwarte versandt. 
Von den 321 berechtigten Stimmen sind 101 Stimmen vertreten. 
 

Top c) Genehmigung der Niederschrift des letzten Jugendtages 
 

Das Protokoll 2021 wurde am 23.06.2021 fristgerecht versandt, es liegen keine 
Einsprüche/Einwände vor. 
 
Es wird einstimmig bei 5 Enthaltungen genehmigt. 

 
Top d) Jahresbericht des Jugendausschusses; Erläuterung des Jahresplanes 
  

Der Bericht der Jugendwartin liegt vor.  
 
Brigitte ergänzt ihren Bericht. 
 
Am 24.4.2022 fanden die Hamburger Meisterschaft Finalspiele der U12m+w statt. 
Es waren spannende Endspiele, Hamburger Meister bei den Mädchen wurde Bramfeld 
und bei den Jungen siegte BC Hamburg. 
Irritiert war Brigitte Schwemmler vom Verhalten der Trainer und Eltern. 
 
Die Mensch-Mensch Verteidigung wurde nicht umgesetzt, gerade in dem U12 Bereich ist 
dies sehr wichtig. Die Schiedsrichter wurden vom Trainer angegangen, die Eltern haben 
von der Tribüne das Kampfgericht angepöbelt.  
Ein Trainer hat absichtlich nur mit 8 Spielern gespielt, dies hätte er ehrlich 
kommunizieren sollen. Es sollte nicht sein, dass ein Kind bei den Hamburger 
Meisterschaften auf der Bank sitzen muss. 
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Der Jugendausschuss wird diese Vorkommnisse zum Thema machen, die Trainer sollten 
ihre Verantwortung in der U12 ernst nehmen. 
Als HBV Jugendwartin überlege sie, eventuell HM U12 abzuschaffen oder anders  
aufzuziehen. Eventuell wie früher mit einem Athletikteil.  
 
 
-Spielbetrieb während der Corona Pandemie 
Es gab viele Anrufe in der GS, die Regelungen wurden großzügiger ausgelegt bedingt 
durch die Pandemie. 
Die Spielleitung (SL) und auch der Jugendausschuss haben sehr darauf geachtet den 
Vereinen entgegenzukommen. Das Regelwerk dient dazu, den Spielbetrieb 
durchzuführen. 
Die Vereinsvertreter sollten überlegen bevor sie die SL anrufen, ob sie etwas alleine 
regeln könnten. Viele Spiele sind neu anzusetzen. Vereine mit klaren Ansagen kümmern 
sich selbst um Verlegungen. Es gibt jedoch weniger kooperative Vereine, hier wird um 
mehr sportliche Bereitschaft gebeten. 

 
Gregor Prehsl (RIST) merkt an, bei der Mensch-Mensch Verteidigung geht es meist im 1 
gegen 1 und die anderen schauen zu. Die Offense gehöre auch dazu. 
 
Nele Herbst-Kirsten (BGW) regt an, die U12 Regelungen auch umzusetzen, es gäbe 
immer Diskussion. 
 
Michael Koelbl (HWBA) merkt an, dies sei keine neue Diskussion. Es gab in den letzten 
4 Jahren eine Mangelverwaltung, in der U12-U14 gäbe es nicht genug Spieler.  
Seine Meinung ist: Lernen durch den Wettbewerb, auch wenn es unfair zuginge. 
 
Martin Craib (BSV) erklärt, im Finale waren zwei sehr gegensätzliche Teams. Er würde 
es begrüßen, wenn die Regeln angepasst werden. Er wünscht sich mehr Vertrauen in die 
Trainer.  
 
Es gibt keine weiteren Fragen. 
 

 
Der Bericht des Minireferenten liegt vor.  
 
Niklas ergänzt, das U12 Turnier ist eine klasse Sache, wenn die Rahmenbedingen 
stimmen. Die Form fördert das Verhalten der Kinder. 
Die DBB Regelungen sind vorgegeben, der JA kann die Entscheidung die HM  
abzuschaffen nicht treffen. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen 
 
Ein Bericht des Jugendspielwartes liegt vor 

 
Es gibt keine Fragen 
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Der Bericht des Landestrainers liegt vor.  
 
Es gibt keine weiteren Ergänzungen. 
 
Es gibt keine Fragen 
 
 
Jan Eichberger – Beisitzer Leistungssport- es liegt kein Bericht vor. 
 
Es gibt keine Fragen 
 
 

 Der Kassenbericht 2021 (Plan 2021/IST 2021) liegt vor. 
 
Keine weiteren Fragen zum Haushalt, er wird einstimmig genehmigt 
 
Torsten Sievers (MTVL) fragt, woher kommen die Erlöse bei den Camps. 
Brigitte Schwemmler antwortet, hier handelt es sich um die Eigenbeteiligungen der Kader 
Spieler*innen. 
 
 

Top e) Bericht der Kassenprüfer 
 Der Bericht der Kassenprüfer liegt vor. Die Kassenprüfer sind anwesend. 
 

Nele Herbst-Kirsten berichtet über die Kassenprüfung, es gab keine Beanstandungen. 
 Brigitte Schwemmler bedankt sich für den Einsatz der Kassenprüfer. 
 

Zum Bericht der Kassenprüfer liegen keine Wortmeldungen vor. 
            
          Nele Herbst-Kirsten (BGW) beantragt den Jugendausschuss zu entlasten. 
 
 
Top f) Entlastung des Jugendausschusses 
 
           Der Jugendausschuss wird bei 5 Enthaltungen einstimmig entlastet 
 
Top g) Neuwahl: Jugendwart/in, Mini-Referent/in, Beisitzer für den Leistungssport und 
Lehrarbeit, Vertreter/in der Jugendlichen (Jugendsprecher), zwei Kassenprüfer/innen     
     
 

Von den 321 berechtigten Stimmen sind 101 Stimmen vertreten. 
 

           Wahl Jugendspielwart/in 
 

Der Jugendausschuss schlägt die Wiederwahl von Sven Schaffer vor.  
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Es gibt keine weiteren Vorschläge  
 

- Sven Schaffer wird einstimmig für 2 Jahre wiedergewählt. 
 
 

Er nimmt die Wahl an  
 
 
Wahl Jugendkassenwartin 
 
Der Jugendausschuss schlägt die Wiederwahl von Sabine Lohmann vor.  
Ihre Einwilligung liegt schriftlich vor 

 
- Sabine Lohmann wird einstimmig für 2 Jahre wiedergewählt. 
 

Sie nimmt die Wahl an.  
 
 

 Wahl des Jugendsprechers. 
 

Das Problem mit der Wahl eines Jugendsprechers ist bisher nicht gelöst. 
 
 
Wahl der Jugendkassenprüfer 

 
Vorschläge sind Sabine Lütjens (ATSV) und Annika Seemann (WSV) 
 
Es wird en bloc abgestimmt 
 
Es gibt keine Einwände oder Gegenstimmen. 
 

 
- Annika Seemann (WSV) und Sabine Lütjens (ATSV) werden einstimmig zu 

Kassenprüferinnen gewählt. 
 

             Sie nehmen die Wahl an. 
 
 
Top h) Haushaltswirksame Anträge 
 Haushaltswirksame Anträge liegen nicht vor. 
 
Top i) Genehmigung des Haushaltsplanes 

 Haushaltsplan Planung 2022 
 
Tina Blätter (OTT) fragt warum die Strafgeldplanung der Jugend deutlich erhöht sei. 
Dies liegt daran, dass 2021 50% der Strafgelder erlassen wurden. 
 



  HAMBURGER  

  BASKETBALL  

         VERBAND  E .  V    
 
  

 5

Es gibt keine weiteren Fragen. 
 
B. Schwemmler stellt den Haushaltsplan 2022 zur Genehmigung. 
 
Der Haushaltsplan wird bei 5 Enthaltungen einstimmig angenommen.  
 
Brigitte Schwemmler bedankt sich für das Vertrauen. 
 
 

Top j) Es liegen keine Anträge vor 
 
 
Top k) Verschiedenes 
 
 Martin Craib (BSV) fragt, ob die ausgeschriebene neue LT Stelle schon besetzt sei? 

Brigitte antwortet, die Stelle ist trotz interessanter Bewerbungen noch nicht besetzt. 
  
 Michael Kölbl (HWBA) fragt, wie diese Stelle finanziert wird. 

Brigitte erläutert, der HBV ist zum 1.01.2022 wieder in der Anschlussförderung 
hochgestuft worden. Daher stehen 20-25 TD€ mehr an Zuschüssen für die 
Landeskadermaßnahmen zur Verfügung. 

 Auf der Klausurtagung im November wurde dann über eine 2.Trainerstelle diskutiert. 
 
 Martin Craib (BSV) fragt nach der Beschreibung der Stelle. 

Brigitte erläutert, die Stelle beinhaltet die Minifrühförderung, der LT Alex May soll 
entlastet werden, die Übernahme der Ballsportgruppe am ATW. Aktivität im 
Grundschulbereich, den Kontakt mit Vereinen vorantreiben und Einsatz in der 
Trainerausbildung. 
 
Michael Koelbl (HWBA) merkt an, wenn an den Schulen keine Kontinuität da ist, bringt es 
nichts. 
Torsten Sievers (MTVL) schlägt vor, sich an die jeweilige Lehrerschaft zu wenden 
Brigitte merkt an, die Mini-Events könnten an Schulen mit den Vereinen angeboten 
werden. 
 
Brigitte berichtet, über die HBV Aktuell und die HBV Homepage gibt es Informationen, 
dass der DBB mit dem DOSB ein Projekt zur Minigewinnung anbietet. 
Bei 4+2 Maßnahmen können in Hamburg Materialien und finanzieller Unterstützung 
angeboten werden. Für Vereine sollen Minis geworben werden. 
Genaue Informationen kommen zeitnah vom Verband. 
 
Es werden noch MMV Kommissare für HM am 7./8.5.2022 gesucht. 
Meldet euch bei der GS, Trainer mit C-Lizenz. 

 
 Für die JQTs werden noch Ausrichter gesucht, für M12 (STEI) W12  

Die Termine werden nochmal auf die HP gestellt. 
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Michael Kölbl (HWBA), erklärt zum Thema JQT, er fand die Lösung für die Saison 21/22 
sehr gut. Es sollte nochmal genauso gespielt werden. 
 
Sven Schaffer JSpW erklärt, es sei nicht sinnvoll in der Form wieder zu starten. 
 
Stephan Detgen merkt an, wenn im Nov/Dez. wieder Spiele ausfallen, ist die Liga mit 8 
Teams einfacher im Spielplan zu organisieren. 
 
Corona-Regelungen 
Stephan Detgen merkt an, die Zuschauer sollten auch am Sonntag, den 1.Mai in der 
Halle noch Maske tragen. 
 
Niklas Hintze weist auf die Fortbildung am 13.5. beim ETV „Easybasket“ vom DBB hin. 
Sie ist kostenfrei und wird als Fortbildung angerechnet. 
 
Bramfeld ist Ausrichter der Hamburger Meisterschaften am 7./8.05.2022 und sucht noch 
Kampfrichter. 
 
Beim Walddörfer SV findet am 8.5.22 die RLN Quali der W18 statt. 
 
Stephan Detgen berichtet zum Stand des digitalen SBBs. 
Der HBV will in der kommenden Saison mit der Basisversion in Pilotvereinen starten. 
Vereine können ihr Interesse bekunden. 

  
 
Schwemmler bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt den ordentlichen 
Jugendtag. 
 
Sie bedankt sich für gute Zusammenarbeit mit dem Jugendausschuss, den Vereinen und 
der Geschäftsstelle. 
 
Der Jugendtag endet um 21:00 Uhr. 
 
 

 Hamburg, den 27.04.2022 
 
          
 

 

              
         ______________________________     __________________________ 
          Schwemmler (Versammlungsleiterin)                 Bewarder (Protokollführerin)  
     
                               


